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Cinco años de prisión por ro-
bar una mochila a un soldado

Santa Fe Capital prepara el
festejo de su 450 aniversario

Massa valoró la “industria 
nacional” en Santa Fe

Malos hábitos en el coun-
try Aires del Llano
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ESCÁNDALO

Los chats del fiscal Edery con 
una testaferro de Los Monos

La Justicia encontró conversaciones no blanqueadas entre la testaferro de Los Monos, Mariana Ortigala y el fiscal de delitos complejos, Matías 
Edery. La informante del fiscal hacía “trabajos especiales” a la hora de declarar y pedía favores a cambio. Fue testigo en la causa contra el capo 
narco Alvarado, informante del fiscal Edery y está detenida por extorsiones.        (Continúa en Pág. 3 )

Un nuevo escáner en el 
puente Rosario-Victoria

HOY en

La crecida del río Paraná 
llegaría en diez días

Analizan que Unión juegue 
sin público contra Tigre

Baja la tarifa de luz en Santa Fe
• ANUNCIO

Según el registro oficial 
más reciente de noviembre 
en la provincia de Santa Fe, 
427,368 hogares no reciben 
subsidios del Estado Nacio-
nal en sus tarifas de energía 
eléctrica, lo que les permitirá 
beneficiarse de un descuento 
debido a la disminución en el 

uso de las usinas térmicas que 
requieren la quema de com-
bustibles. En este momento, 
la Empresa Provincial de la 
Energía está determinando el 
porcentaje de la reducción del 
9% en el precio mayorista del 
kilovatio que se aplicará a los 
usuarios N1. 

precio mayorista. Estos hoga-
res están clasificados como 
N1 según el Registro de Acce-
so a los Subsidios a la Energía, 
lo que significa que tienen in-
gresos más altos. Este grupo 
representa el 33.6% del total 
de usuarios residenciales en 
Santa Fe.

A nivel nacional, a partir del 
1 de noviembre, la Secreta-
ría de Energía de la Nación 
ha anunciado nuevos pre-
cios para la generación de 
energía, dando una mayor 
importancia a las centrales 
hidroeléctricas, gracias al fin 
de la sequía, y reduciendo el 
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Actualidad Personas con discapacidad La provincia comenzó a vacunar contra el covid a personas con discapacidad alojadas en instituciones cerradas. Dicho 
operativo se realiza en 30 hogares y se aplican dosis a más de 1.800 residentes y trabajadores.
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Los chats del fiscal Edery con 
una testaferro de Los Monos

gada o “cabida” con Guille 
Cantero gracias a Ortiga-
la. Esto es reconocido por 
la propia Ortigala en estos 
chats como por Cantero en 
escuchas telefónicas de la 
causa Califa.
4. Ortigala también 
estaría en posesión de esos 
chats que comprometen a 
Edery pero le dice que “ja-
más lo usaría”, que en todo 
caso ella borra todo del ce-
lular “y te lo doy”. Parecería 
ser que Ortigala le haría en-
trega del celular donde exis-
ten cosas que comprometen 
a Edery.
5. Está claro, esos chats 
y/o capturas de pantalla son 
los que existen en el celular 
XIAOMI secuestrado a Orti-
gala (ya peritado) donde ha-
bía conversaciones subidas 
de tono entre Lorena Córdo-
ba y Edery donde ambos se 
seducían, además de existir 
chats vinculados a la causa 
de juego clandestino donde 
Edery pedía a Lorena Cór-
doba incriminar al senador 
Traferri pero no a Alejandra 
Rodenas, para luego darle la 
libertad “gratis” que refiere 
Ortigala.
6. Por último, Ortiga-
la dice que los celulares que 
usan (ella y su marido Fe-
lipe) se los dio Lorena por 
“honorarios” por “hacerle 
cobrar una deuda”. Este mo-
dus operandi es similar a la 

Del análisis de los chats que 
se encuentra en manos de 
la Comisión Bicameral de 
Acuerdos en la Legislatura 
provincial surgen varias co-
sas.
Las 18 páginas de un infor-
me de la desgrabación de 
audios y transcripción de los 
mensajes de texto entre el 
fiscal Matías Edery y sus in-
formantes y “amigas” com-
plican mucho más la situa-
ción del representante del 
MPA porque se transforman 
en evidencias de los posi-
bles delitos como el encubri-
miento y hasta ordenarles el 
testimonio a la hora de de-
clarar en diferentes causas.
El 29 de diciembre pasado 
hay varias conversaciones:
1. Lorena Cordoba 
(viuda de Perona ‘el rey del 
juego’ de Rafaela) estaría 
enojada. Le perdieron un ce-
lular en la causa de Rafaela. 
Según dice Ortigala, el res-
ponsable de eso sería Ma-
tías. Incluso Lorena Córdoba 
le habría pedido a Edery que 
le compre un celular.
2. Hablan sobre chats 
o capturas que Lorena ten-
dría guardados en su celu-
lar. Sobre cosas personales 
relacionadas a Matías Edery. 
Ortigala dice que eso es 
“preocupante”. Edery dice 
“ese material no tendría 
que existir más”. Ortigala lo 
tranquiliza le dice, Lorena 
no va a hacer nada porque si 
se pelea con ella “pierde la 
línea con Guille” (por Guille 
Cantero, líder de Los Mo-
nos).
3. Lorena tendría lle-

causa CALIFA, en este caso 
Lorena quiere cobrar una 
“deuda” de Quinteros, y con 
la ayuda de Ortigala y Guille 
Cantero extorsionan a la víc-
tima.

Ortigala dice:
“Claro Mati, yo entiendo, 
pero a ver, vamos a una rea-
lidad Mati. Ella está, como 
yo le digo a ella, ella está 
en libertad gratis. Ella tuvo 
una domiciliaria cuando 

no le corresponden, o sea, 
procesalmente no podría 
estar ella en libertad por-
que o sea, está procesada 
como jefa de asociación ilí-
cita. ¿Me entendés lo que te 
digo? Entonces, como que... 
compense un poquito. Ella 
siempre queda víctima en 
definitiva. Está bien, bueno, 
no sé. Pero tampoco puede 
salir a tirar mierda o amena-
zar a todo el mundo por un 
teléfono, Mati. Cuando ella 
en realidad... Yo le dije, vos 
tenés que ser más inteligen-
te. Primero que te firmen el 
abreviado y después reclama 
el teléfono”.
“¿Me entendés? No, no... 
Aparte ella, en estas locu-
ras que ella hace, perjudica 
un montón de gente. Y no 
se da cuenta que ella sigue 
con el juego clandestino, 
que anda en una camioneta 
que la sacó de extorsión en 
nombre de los monos, ¿vis-
te? Porque... O sea... Tiene 
los… El palito todo volado, 
¿me entendés? Ahora dice 
que va a producir música y 
con nada más y con nadie 
menos que la mano derecha 
de este, el del Rey, ¿viste? El 
triple crimen, el que vende 
droga con Fabián Calavera 
y con todo eso, anda con esa 
gente ahora. Desastre. En-
tonces, si vos estás en todo 
eso, no es ni inteligente lo 
que está haciendo porque 
cuando le intervengan el te-

léfono se va a llevar, quien 
le intervenga al teléfono se 
va a llevar una sorpresa, en-
tonces es una boluda lo que 
está haciendo y a mí, en de-
finitiva yo la ayudé de onda, 
Mati gratis como yo le digo a 
toda la gente que ella conoce 
acá, los fiscales, Baclini, us-
tedes, Vane, a todo el mundo 
lo conoce por mi en realidad 
y como que a mi también me 
deja mal parada, viste, nada 
que ver con nada”.

y Edery contesta esto:
“Si, si se está dando visibi-
lidad cuando no se la tiene 
que dar, que se yo. El abre-
viado lo tendría que haber 
firmado. Pero a mí me dice 
cualquiera Yo le trato de 
cortar porque hasta a mi me 
dijo que entonces yo le com-
pre un iPhone. Como se ha-
bía perdido, entonces yo le 
tenía que comprar un iPho-
ne Ahí la corte porque sino 
se estaba poniendo densa 
la cosa. Pero si, ella, es una 
ninguna acusación seria que 
si va a juicio la pueden con-
denar a pena efectiva. Yo 
creo que en algún momento 
le van a cerrar el abreviado, 
pero ya se tiene que quedar 
el molde”.

Análisis del chat del 30 
de diciembre de 22.
1. Se reconoce una si-
tuación procesal muy favo-
rable de Lorena Cordoba en 
la causa de juego clandesti-
no, considerando una cali-
ficación legal muy gravosa 
(organizadora de asociación 
ilícita), estaría en libertad 
“gratis”. Por las capturas 
de pantalla ya exhibidas, 
se puede inferir que no fue 
“Gratis” sino a cambio de 
incriminar al senador Ar-
mando Traferri en la Causa 
de Juego Clandestino, direc-
cionamiento de una declara-
ción organizada por Edery 
con la ayuda de Ortigala se-
gún las capturas de pantalla.
2. Dice Ortigala por 
Lorena, “Ella sigue con el 
juego clandestino”. Se des-
conoce si se tomaron nuevas 
medidas de investigación 
sobre Lorena Cordoba desde 
este anoticiamiento o si se 
anotició a los fiscales de Ra-
faela esta información reci-
bida o si deliberadamente 
ocultó los delitos de Lorena 
Cordoba.

Mariana Ortigala informante y “amiga” de Edery

La viuda de Perona también tenía conversaciones hot con Edery



08 DE NOVIEMBRE 2023   SIN MORDAZA • 03

Actualidad

VIENE DE TAPA

3. Dice Ortigala, por 
Lorena, “anda en una ca-
mioneta por una extorsión 
que hizo en nombre de Los 
Monos”. Se desconoce si se 
tomaron nuevas medidas de 
investigación contra Lore-
na Cordoba desde este ano-
ticiamiento. Observación: 
Lorena Cordoba fue deteni-
da en septiembre 2023 en 
Bs. As. por la causa CALIFA 
circulando en una camio-
neta vehículo Ford Ranger, 
dominio AD661HA. Se des-
conoce si Edery informó al 
Fiscal Aquiles Balbis la in-
formación recibida o si deli-
beradamente ocultó los de-
litos de Lorena Cordoba.
4. Ortigala reconoce 
que fue gracias a ella que 
Lorena cordoba conoce tan-
to a personajes del hampa 
(Vane, Vanesa barrios, mu-
jer de Guille Cantero) como 
así también funcionarios 
públicos (Fiscales, etc)
5. Edery simplemente 
manifiesta que Lorena Cor-
doba debería “quedarse en 
el molde” para tener menor 
“visibilidad”.

Conclusión:
Estas conversaciones po-
drían explicar el encubri-
miento deliberado de Edery 
para con Lorena Cordoba, 
producto de todo lo expli-
cado. No es una simple omi-
sión, un olvido, un obrar ne-
gligente en el sentido de no 
“compartir” información.

Es obvio: Edery jamás iba 
a investigar a Lorena Cor-
doba, jamás la iba a impu-
tar de nada, jamás la iba a 
denunciar de ningún deli-
to, jamás iba a anoticiar a 
ningún fiscal de ninguna 
conducta delictiva o sospe-
chosa de Lorena Cordoba. 
Su situación era muy com-
prometida. No solo Lore-
na Cordoba era una pieza 

Los chats del fiscal Edery con 
una testaferro de Los Monos

El gobierno de la provincia realizó un encuentro con sacerdotes barriales y representantes de instituciones católicas de 
la ciudad de Rosario para abordar temáticas vinculadas a la seguridad comunitaria y de programas de inclusión.

Con sacerdotes barriales

fundamental para la causa 
emblema de la Agencia de 
Criminalidad Organizada, 
la causa de Juego Clandes-
tino, por haber incriminado 
al senador Traferri, sino que 
además habría un romance 
entre ellos o cuanto menos 
un intento de seducirla, in-
tentos registrados en chats 
que Lorena habría guarda-
do, situación que el propio 
Edery reconoce como perju-
dicial para el mismo al decir 
“ese material no tendría que 
existir más”.

Posibles delitos cometi-
dos por Edery

1) E n c u b r i m i e n t o 
Agravado (art. 277 b) , Inc. 
3) a) y d) CP)

2) Incumplimiento de 
deberes de Funcionario Pú-

blico (art. 248 CP)
3) Omisión de Persecu-
ción (art. 274 CP)

Análisis de otros chats 
de junio de 2023

1. Otra vez Ortigala le 
pasa info a Edery sobre Cris-
tian Quinteros y le informa 
que sigue con el Juego Clan-
destino. Tal como ya lo ha-
bia hecho en 2021 (Captu-
ras de Pantalla existentes 
en el celular XIAOMI de Or-
tigala ya peritado). De algu-
na manera, Ortigala cumple 
con la amenaza. Primero 
lo quiso extorsionar y si no 
pagaba, lo denunciaba en 
Fiscalía. Es claro como Or-
tigala utiliza sus contactos 
en el MPA con fines delic-
tivos. Por otro lado, parece 
querer incriminarlo a toda 
costa, queriendo que vaya 

preso (viste, que yo te decía, 
¿cómo puede ser que no esté 
preso? y de esa forma evitar 
que la mencione a ella como 
parte de la trama extorsiva 
que sufría nuevamente en 
2023.

2. Independientemen-
te de eso, se desconoce si 
Edery y Schiappapietra to-
maron medidas investiga-
tivas contra Quintero. Re-
cordar que nos pidieron la 
causa el 14/06/23 para in-
vestigarla, le ofrecimos co-
laboracion para investigar 
la sindicación a Quintero, 
pero no la quisieron. ¿Qué 
es lo que querían entonces? 
Podría suponerse que ese 
“fuero de atracción” cuyo 
origen está en la propia 
competencia de la AGEN-
CIA, tenía por objetivo pro-
teger a Ortigala y a Lorena 

Cordoba
3. Se mencionan he-
chos, lugares, y personas 
que coinciden con la impu-
tación y las evidencias de la 
causa CALIFA. Se mencio-
nan otros participes y otras 
evidencias desconocidas 
que jamás fueron anoticia-
das a la fiscalía del Dr. Soc-
ca a cargo de la investiga-
ción.
4. Ortigala reconoce 
el episodio del Gym (marzo 
2021)
5. Conoce y reconoce 
que Lorena Cordoba fue a 
una sucursal y le dejó una 
nota.
6. Le informa a Edery 
que Lorena y Éric Masini tie-
nen una relación y/o noviaz-
go y son los responsables de 
los atentados y las extorsio-
nes sufridas por Quintero en 
2022 y tiene la sospecha que 
sean los que esten detrás de 
los atentados de 2023
7. Ortigala reconoce 
estar en contacto con Ma-
sini. Conoce muchas cosas, 
la interna con el TORO y 
quien la ganó (Masini). Ma-
sini quiere saber qué piensa 
Edery. Es amiga de Guille 
también es amiga de Ma-
sini? Es obvio que es de la 
banda.
8. Ortigala reconoce 
haber participado en la ex-
torsión de alguna manera. 
Dice haber ido al GYM con 
Lorena para decirle a Quin-
tero que pague. Dice que sa-
caba fotos y lo filmaba (esto 
lo dijo Quinteros también)
9. Todo esto serían 
más evidencias que indican 
la pertenencia de Mariana 
Ortigala a la asociación ilí-
cita liderada por Cantero 
omitida por Edery demos-
trativa de la protección ins-
titucional, el encubrimiento 
o la omisión de persecución 
penal de Edery en favor de 
Ortigala.          (Seguirá...)

Mariana Ortigala y el fiscal Matías Edery exhibían su amistad en los Tribunales de Rosario
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Malos hábitos en Aires del Llano
RECLAMOS

Vecinos de Aires del Llano 
insisten en lo que parece ha-
berse convertido en un mal 
hábito del country: arrojar 
basura en la vía pública e, 
incluso, sobre la propiedad 
privada de los habitantes de 
la zona.
La situación no es nueva. 
Dos meses atrás, se realiza-
ron denuncias por una gran 
cantidad de ramas que ha-
brían sido arrojadas desde 
Aires del Llano en un lugar 
cercano al country. Gracias 
a los reiterados reclamos al 
municipio, la maleza fue re-
tirada.
Sin embargo, la escena hoy 
volvió a repetirse. En el mis-
mo lugar de semanas atrás, 
apareció una parva de ra-
mas, hojas secas y todo tipo 
de deshechos.
A pesar que el country po-
see un sistema propio para 
deshacerse de sus residuos 
sin perjuicio de nadie, los 
vecinos no se explican los 
motivos de esta práctica que 
parece repetirse.

Vecinos del country de la zona metropolitana de Santa Fe, manifestaron su malestar por los desechos que se arrojan desde el 
barrio privado en lugares indebidos.

Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

TRIBUNALES

Condena a cinco años de prisión por robar
una mochila a un soldado voluntario

Un hombre de 27 años, identi-
ficado como Emanuel Sebas-
tián Helguero, fue condenado 
a cinco años de prisión por ha-
berle robado una mochila a un 
soldado voluntario del Ejército 
Argentino. El ilícito fue cometi-
do a fines de 2021 en la ciudad 
de Santa Fe.
El fiscal que realizó la investi-
gación es Ignacio Suasnabar. En 
tal sentido, informó que “Hel-
guero llevó a cabo su accionar 
delictivo junto con un hombre 
de 25 años, identificado como 
Axel Jorge Nay, que en mayo del 
año pasado también fue conde-
nado a cinco años de prisión”.
Por otro lado, el fiscal señaló 
que “la víctima recuperó sus 
pertenencias el mismo día en 
el que se las sustrajeron”, y re-
marcó que “tras conocer las pe-
nas impuestas a los coautores, 

condenados rompieron parte 
del techo, removieron varias 
chapas y abandonaron el lugar 
por la parte superior”, relató 
Suasnabar.
El fiscal detalló que “tanto Hel-
guero como Nay fueron decla-
rados rebeldes, se emitieron 
las correspondientes órdenes 
de detención y, finalmente, se 
logró privarlos de su libertad”.

Responsabilidad penal
Helguero reconoció su respon-
sabilidad penal por los delitos 
de de robo calificado (por el 
uso de arma) y evasión.
En tanto, la sentencia fue or-
denada por el juez Leandro La-
zzarini en el marco de un jui-
cio en el que se abreviaron los 
procedimientos que se realizó 
en los tribunales de la ciudad 
de Santa Fe.

expresó su conformidad con lo 
resuelto”.

Armas blancas
El funcionario del MPA indi-
có que “alrededor de las 14:00 
del jueves 30 de diciembre de 
2021, Helguero y Nay actua-
ron de manera coordinada para 
apoderarse de bienes ajenos en 
inmediaciones de La Paz y Lu-
ciano Molina”.
Relató que “mientras iba a bor-
do de una moto conducida por 
otra persona, el soldado vio a 
un joven que corría porque los 
condenados le habían quitado 
su mochila”, y precisó que “en-
tonces el militar descendió del 
vehículo y buscó a los atacantes 
por las inmediaciones”.
Planteó que “el soldado advirtió 
que Nay llevaba la mochila sus-
traída y, aunque fue amenaza-

do con un destornillador, logró 
recuperarla y devolvérsela al 
joven”, y agregó que “en el mar-
co de la situación violenta apa-
reció Helguero, quien portaba 
otro objeto punzante que utilizó 
para amedrentar a la víctima”.
“Si bien el integrante del Ejérci-
to llegó a subirse a la motocicle-
ta, los condenados lo abordaron 
de forma violenta y le robaron 
una mochila camuflada que 
cargaba en la espalda”, detalló. 
“Como resultado, la víctima re-
sultó herida en ambas manos”, 
añadió.
Por otro lado, Suasnabar sos-
tuvo que “la Central de Emer-
gencias 911 recibió dos avisos: 
primero se comunicó el joven 
que fue visto corriendo por la 
vía pública y luego el unifor-
mado”. Según afirmó, “rápi-
damente llegaron policías que 

ubicaron a los condenados, los 
aprehendieron y secuestraron 
una de las armas blancas y la 
mochila camuflada”.
En cuanto al hecho sufrido por 
la víctima que fue socorrida 
por el soldado, el fiscal aclaró 
que “no radicó una denuncia 
ni pudo ser contactada por nin-
gún medio, por lo que por esa 
conducta no fue posible hacer 
una atribución delictiva”.

Techo
A Helguero y a Nay se los con-
denó además por haberse eva-
dido de la Seccional Sexta de 
la Unidad Regional I, ubicada 
sobre la avenida López y Pla-
nes al 4.300 de la capital pro-
vincial.
“En compañía de otro hombre 
que también estaba alojado 
en la dependencia policial, los 

Se trata de Emanuel Sebastián Helguero, de 27 años, quien amenazó a la víctima con un arma blanca. Además, tiempo después se 
evadió de una comisaría de la capital provincial.



  SIN MORDAZA • 0508 DE NOVIEMBRE 2023

ActualidadLa Unidad de Oncología del Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias de Santa Fe (CEMAFE) cumplió su segundo 
aniversario en el efector de la capital provincial.

Unidad de Oncología

EN SANTA FE

Massa valoró la “industria nacional” 
y criticó “la apertura indiscriminada”

El ministro de Economía y 
candidato presidencial de 
Unión por la Patria, Sergio 
Massa, consideró que en-
contrarse con productores 
de Santa Fe “es una bendi-
ción” porque demuestra que 
se puede “defender nuestro 
proyecto de industria nacio-
nal” en un momento donde 
“aparece la idea de la aper-
tura indiscriminada”.
En un encuentro con empre-
sarios del sector productivo 
de Santa Fe, Massa agrade-
ció “tener a todas las cáma-
ras de industria, comercio y 
producción sentadas acá, in-
vitándonos a construir jun-
tos un modelo de desarrollo 
nacional en un momento 
en que aparece la idea de la 
apertura indiscriminada de 
la economía” y señaló que 
“es una bendición porque 
demuestra que el músculo 
de las gremiales empresa-
rias argentinas para defen-
der nuestro proyecto de in-
dustria nacional está vivo, 
está firme”.

Massa en Rafaela
El ministro de Economía y 
candidato presidencial por 
Unión por la Patria (UxP), 
Sergio Massa, sostuvo en la 
ciudad santafesina de Ra-
faela que “a los problemas 
los tenemos que enfrentar 
haciendo cambios” y consi-
deró que “no hay trabajo sin 
empresas, pero tampoco hay 
empresas sin trabajadores”.
Massa realizó declaraciones 
en el acto de inauguración 
del Depósito Fiscal del Par-
que de Actividades Econó-
micas de Rafaela, que com-
partió con el gobernador 
Omar Perotti y el intendente 
local, Luis Castellano, entre 
otras autoridades.
De la actividad participaron 
más de 500 representantes 
de entidades de la produc-
ción y la industria, dirigen-
tes de la zona, productores y 
empresarios.
Massa sostuvo en su discur-
so que “no hay trabajo sin 
empresas pero tampoco hay 
empresas sin trabajadores”, 
por lo que “de la combina-
ción y de la suma inteligente 
de capital y trabajo tenemos 
el desafío de construir en 

convivencia”.
“Las dificultades que tene-
mos las tenemos que en-
frentar. Argentina sale y 
resuelve sus problemas tra-
bajando. Acá estamos en el 
interior del interior, ese que 
cuando las 60 manzanas de 
la city destruyen la econo-
mía argentina, pone el hom-
bro para poner nuevamente 
de pie al país”, añadió.
En esa línea, dijo que “el de-
safío es entender que a los 
problemas los tenemos que 
enfrentar haciendo cambios 
y con un acuerdo de unidad 
regional con políticas de Es-
tado”.
“Argentina perdió el 21 por 
ciento del total de sus ex-
portaciones producto de la 
sequía. En esta dificultad de 
comercio, que es transitoria, 
nosotros valoramos enor-
memente el cumplimiento 
de la palabra comercial de 
nuestras empresas, el cum-
plimiento de Argentina de 
sus exportaciones y la nece-
sidad de garantizar que las 
pymes exportadoras tengan 
acceso a dólares porque ge-
neran trabajo de calidad 
y exportaciones con valor 
agregado”, agregó.
Luego, felicitó al empresa-
riado de la ciudad y consi-
deró que “mucho de este 
complejo exportador es sím-

El ministro de Economía y candidato presidencial de UxP participó de un encuentro con empresarios del sector productivo de Santa Fe 
y los invitó a “construir juntos un modelo de desarrollo nacional”.

bolo de la Argentina que con 
inversión, con investigación 
y con desarrollo aplicado 
generó un polo con nichos y 
marcas en el mundo”.
“Tenemos todavía mucho 
por recorrer, entre otras co-
sas, porque hay mercados 
que por ahí no son tan atrac-
tivos para nosotros, pero 
que son muy importantes 
desde el punto de vista de 
la complementariedad eco-
nómica: África, mercados 
árabes y Sudeste Asiático”, 
añadió.
En ese sentido, opinó que 

plicó que “esta idea llevaba 
tiempo germinando en la 
ciudad, porque estábamos 
previendo que la logística 
iba a ser un elemento funda-
mental en el desarrollo del 
comercio”.
“Después de 3 años aquí es-
tamos, trabajamos con el go-
bierno de la provincia, con 
el intendente y con la Adua-
na; y logramos la habilita-
ción para funcionar como 
depósito fiscal, lo que nos va 
a dar la posibilidad de tener 
una logística mucho más efi-
ciente para las Pymes, mejo-
rando los costos y haciendo 
crecer el comercio interna-
cional”, concluyó López.
Del acto participaron tam-
bién los ministros nacio-
nales de Transporte, Diego 
Giuliano, y de Obras Públi-
cas, Gabriel Katopodis; el 
ministro de Gestión Pública, 
Marcos Corach; el senador 
por el departamento Cas-
tellanos, Alcides Calvo; el 
intendente de Rafaela, Luis 
Castellanos; y el diputado 
nacional Roberto Mirabella.

Ministro de Economía 
de otro sector político
El ministro de Economía y 
candidato a presidente por 
Unión por la Patria (UxP), 
Sergio Massa, adelantó este 
martes que, en caso de ganar 
las elecciones, su sucesor en 
la cartera de Hacienda “no 
será alguien” de su fuerza 
política, mientras que desde 
la coalición oficialista redo-
blaron la campaña proseli-
tista en redes sociales con el 
lema “Frenemos la locura” y 
“Digámosle #NoAMilei”.
A 12 días del balotaje del 
domingo 19, en la segunda 
jornada de su gira por Cór-
doba, Massa dio entrevistas 
a diferentes medios de co-
municación de la provincia 
y anticipó: “Mi ministro de 
Economía no va a ser al-
guien de mi fuerza política, 
va a ser alguien de otro sec-
tor político”, aseguró que no 
quiso mencionar quien sería 
y se negó a dar nombres para 
otros puestos de Gobierno, 
en tanto se pronunció “en 
contra de andar repartiendo 
cargos antes de ganar una 
elección”.

“hacia ahí tenemos que ir a 
buscar más trabajo argenti-
no en las góndolas del mun-
do como una forma de cons-
truir soberanía”.
Por su parte, el presidente 
de la Cámara de Comercio 
de Rafaela, Edmundo Ló-
pez, destacó que “se fue de-
sarrollando la vinculación 
con el sector público, para 
avanzar en las necesidades 
del sector y esto nos permi-
tió crecer en el comercio in-
ternacional”.
Sobre las instalaciones in-
auguradas hoy, López ex-

Imagen de la visita de Sergio Massa a Sauce Viejo

Sergio Massa durante su discurso en Santa Fe
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

TRIBUNALES

Cinco años de prisión por robar una 
mochila a un soldado voluntario

Un hombre de 27 años, identifi-
cado como Emanuel Sebastián 
Helguero, fue condenado a cin-
co años de prisión por haberle 
robado una mochila a un sol-
dado voluntario del Ejército Ar-
gentino. El ilícito fue cometido 
a fines de 2021 en la ciudad de 
Santa Fe.
El fiscal que realizó la investi-
gación es Ignacio Suasnabar. 
En tal sentido, informó que 
“Helguero llevó a cabo su ac-
cionar delictivo junto con un 
hombre de 25 años, identifica-
do como Axel Jorge Nay, que en 
mayo del año pasado también 
fue condenado a cinco años de 
prisión”.
Por otro lado, el fiscal señaló 
que “la víctima recuperó sus 
pertenencias el mismo día en 
el que se las sustrajeron”, y re-
marcó que “tras conocer las pe-
nas impuestas a los coautores, 
expresó su conformidad con lo 
resuelto”.

Armas blancas
El funcionario del MPA indi-
có que “alrededor de las 14:00 
del jueves 30 de diciembre de 
2021, Helguero y Nay actuaron 
de manera coordinada para 
apoderarse de bienes ajenos en 
inmediaciones de La Paz y Lu-

Según afirmó, “rápidamente 
llegaron policías que ubicaron 
a los condenados, los aprehen-
dieron y secuestraron una de 
las armas blancas y la mochila 
camuflada”.
En cuanto al hecho sufrido por 
la víctima que fue socorrida 
por el soldado, el fiscal aclaró 
que “no radicó una denuncia 
ni pudo ser contactada por nin-
gún medio, por lo que por esa 
conducta no fue posible hacer 
una atribución delictiva”.

Techo
A Helguero y a Nay se los con-
denó además por haberse eva-
dido de la Seccional Sexta de la 
Unidad Regional I, ubicada so-
bre la avenida López y Planes al 
4.300 de la capital provincial.
“En compañía de otro hombre 
que también estaba alojado 
en la dependencia policial, los 
condenados rompieron parte 
del techo, removieron varias 
chapas y abandonaron el lugar 
por la parte superior”, relató 
Suasnabar.
El fiscal detalló que “tanto Hel-
guero como Nay fueron decla-
rados rebeldes, se emitieron 
las correspondientes órdenes 
de detención y, finalmente, se 
logró privarlos de su libertad”.

Se trata de Emanuel Sebastián Helguero, de 27 años, quien amenazó a la víctima con un arma blanca. Además, tiempo después se evadió de 
una comisaría de la capital provincial. Cometió los delitos junto con otro hombre al que el año pasado se le impuso la misma pena. 

ciano Molina”.
Relató que “mientras iba a bor-
do de una moto conducida por 
otra persona, el soldado vio a 
un joven que corría porque los 
condenados le habían quitado 
su mochila”, y precisó que “en-
tonces el militar descendió del 
vehículo y buscó a los atacantes 
por las inmediaciones”.
Planteó que “el soldado advir-
tió que Nay llevaba la mochila 

sustraída y, aunque fue amena-
zado con un destornillador, lo-
gró recuperarla y devolvérsela 
al joven”, y agregó que “en el 
marco de la situación violenta 
apareció Helguero, quien por-
taba otro objeto punzante que 
utilizó para amedrentar a la 
víctima”.
“Si bien el integrante del Ejér-
cito llegó a subirse a la motoci-
cleta, los condenados lo abor-

daron de forma violenta y le 
robaron una mochila camufla-
da que cargaba en la espalda”, 
detalló. “Como resultado, la 
víctima resultó herida en am-
bas manos”, añadió.
Por otro lado, Suasnabar sostu-
vo que “la Central de Emergen-
cias 911 recibió dos avisos: pri-
mero se comunicó el joven que 
fue visto corriendo por la vía 
pública y luego el uniformado”. 

Helguero reconoció su responsabilidad penal por los delitos de de robo calificado y evasión

RECORRIDA

 Obra en el Paseo de la Laguna
El gobernador de Santa Fe, 
Omar Perotti; y el ministro de 
Obras Públicas de la Nación, 
Gabriel Katopodis, recorrie-
ron este martes la obra “Pa-
seo de la Laguna – Costanera 
Néstor Kirchner”, en la capital 
santafesina. 
Perotti recordó que “es una 
obra que varias veces planteó 
como objetivo el intendente 
Jatón, y que Nación siempre 
mostró la mejor predisposi-
ción para ir analizando este 
proyecto, acompañamos ló-
gicamente desde la provincia 
esa decisión y mucho más 
como una de las obras en el 
marco de los 450 años”.
“Sin dudas –continuó–, la 
obra cambia y suma muchí-
simo a la ciudad de Santa Fe, 
seguramente a un año, un año 

bicisenda y vereda, y 24 co-
lumnas de iluminación bajas 
para los senderos peatonales.
Los trabajos son financia-
dos por el gobierno nacional, 
cuentan con un presupuesto 
que supera los 830 millones 
de pesos y un plazo de obra de 
8 meses. El área a intervenir 
se ubica en cercanías del Par-
que Tecnológico Litoral Cen-
tro y la Ciudad Universitaria 
de la Universidad Nacional 
del Litoral.
También se prevén un con-
junto de obras que permitan 
crear un paseo sustentable 
(520 metros de cantero verde 
y 320 metros de paseo coste-
ro a nivel playa) y mejorar los 
accesos a la Ciudad Universi-
taria, las empresas incubadas 
y al barrio El Pozo.

y algo de plazo para su finali-
zación, pero no hay dudas que 
es un antes y un después para 
todo este sector, es un antes y 
después para la ciudad, para 
lo que es una verdadera vi-
driera a la laguna, lo que es la 
vinculación con todo el sector 
tecnológico, el sector univer-
sitario, y tantas otras posibili-
dades que le va a brindar a la 
capital”.
Las tareas contemplan las de-
fensas contra inundaciones 
(son 127 metros lineales), 
desagües pluviales, calles y 
estacionamientos para au-
tos, motos y bicicletas, más 
de 1.300 metros de veredas y 
700 metros de bicisendas, un 
sistema de iluminación con 
34 columnas de calle con un 
brazo de iluminación hacia la Katopodis y Perotti recorrieron los avances de obra 
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La crecida llegaría en diez días
RÍO PARANÁ

El secretario de Protección 
Civil de Santa Fe, Roberto 
Rioja, dijo este lunes que las 
intensas lluvias registradas 
en la cuenca superior de Bra-
sil provocarán un aumento 
en el caudal del río Paraná, 
cuyo pico de crecida estaría 
llegando a esta región “entre 
el 15 y 20 de este mes”.
Rioja dijo que según el mo-
nitoreo que realizan “des-
de hace 10 días tras la gran 
crecida de Iguazú, prevemos 
que en 20 días habrá un pico 
de crecida en Santa Fe capi-
tal y en Rosario”.
“El Instituto Nacional del 
Agua (INA) nos pasa infor-
mación de un pico de 5,10 
metros en Santa Fe, cuando 
el alerta es de 5,30 metros, 
estaremos al límite del aler-
ta de evacuación”, advirtió 
el funcionario.
No obstante, por el momen-
to, descartó la evacuación de 

al ingreso de agua, Roberto 
Rioja dijo que “tras 3 años y 
medio de sequía, hay gente 
instalada en lugares muy ba-
jos y ahora van a tener pro-
blemas”.
“Venimos trabajando con 
municipios costeros, tenien-
do listos lugares de evacua-
ción”, adelantó.
En ese marco, el titular de 
Protección Civil de la Pro-
vincia, descartó por el mo-
mento “el riesgo de una posi-
ble inundación” en la ciudad 
de Rosario, tras lo cual seña-
ló que “no queremos que la 
gente se asuste, pero que sí 
nos ocupemos”.
“Si bien los niveles no impli-
can alerta, debemos estar 
preparados como si tuviése-
mos ese problema”, desta-
có, y anticipó que se trabaja 
de manera preventiva y en 
coordinación con los munici-
pios de la zona.

ActualidadLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Estiman que la crecida del Paraná por lluvias en Brasil llegaría a la región en diez días

El secretario de Protección Civil de Santa Fe, Roberto Rioja, aseguró que las intensas precipitaciones registradas en la cuenca superior de 
Brasil provocarán un aumento en el caudal del río cuyo creciente máxima estaría llegando “entre el 15 y 20 de este mes”.

personas en la zona de Rosa-
rio.

Respecto a las obras de man-
tenimiento y reparación del 

sistema de defensas en ciu-
dades costeras, vulnerables 
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Argentina logró 75 medallas 
en los Juegos Panamericanos

JORNADAS FINALES

La delegación argentina fi-
nalizó su participación en 
la 19na. edición de los Pa-
namericanos, celebrada en 
Santiago de Chile, ubicada 
en séptimo lugar del meda-
llero, con un total de 75 pre-
seas, 17 de oro, 25 de plata y 
33 de bronce, además de su-
mar 11 plazas para los Jue-
gos Olímpicos de París 2024.
El podio lo ocuparon Esta-
dos Unidos, con 286 meda-
llas (124 doradas), Brasil, 
con 205 (66 de oro), y Méxi-
co, con 142 (52 doradas).
Se trata de un descenso de 
dos puestos respecto a la 
edición anterior, Lima 2019, 
donde los deportistas nacio-
nales alcanzaron el quinto 
puesto, por encima de Cuba 
y Colombia, países que lo su-
peraron en el reciente certa-
men.
El último fin de semana de 
competencia fue el más des-
tacado para Argentina, ya 
que, entre el sábado 4 y el 
domingo 5 de noviembre, 
logró 10 de las 17 preseas 
doradas.
Las actuaciones en deportes 
colectivos fueron centrales 
para dichos éxitos, con sen-
dos triunfos del selecciona-
do masculino de handball 
sobre Brasil por 32-25, y de 
‘Las Leonas’ contra Estados 
Unidos en la final de hockey 
sobre césped por 2 a 1.
Ambos conjuntos también 
garantizaron su plaza en los 
Juegos Olímpicos de París 
2024, al que ya había acce-
dido el combinado de Rugby 
7s gracias a su participación 
en el Circuito Mundial.
Los Pumas 7s se impusie-
ron sobre el local Chile por 
24-5 en la final de los Pana-
mericanos, al tiempo que el 

seleccionado masculino de 
básquetbol logró la presea 
dorada superando a Vene-
zuela por 79-65 en duelo de-
finitorio.
Por otro lado, se destaca-
ron las actuaciones de atle-
tas argentinos en deportes 
acuáticos, con el bahiense 
Agustín Vernice a la cabeza 
en la prueba K1 1000 metros 
de canotaje, sumado al lo-
gro grupal en la división K4 
500 metros, junto a Manuel 
Lascano, Gonzalo Carreras y 
Gonzalo Lo Moro.
Días atrás, la dupla de vela 
compuesta por Mateo Ma-
jdalani y Eugenia Bosco se 
impuso en clase Nacra 17, 
mientras que Julio Alsoga-
ray y Malena Sciarra hicie-
ron lo propio en Snipe.
También desde el agua lle-
garon los oros de la bonae-
rense Eugenia de Armas, 
y del tigrense Kai Ditsch, 
quienes se impusieron en 
las pruebas de Wakeboard 
femenino y masculino en es-
quí acuático.
En tenis, el bonaerense Fa-
cundo Díaz Acosta, de 22 
años, accedió al oro tras 
vencer al chileno Tomás Ba-
rrios en la final por 6-3 y 7-6 
(7-5), quien además aportó 
una medalla de bronce en 
el cuadro de dobles mixto, 
junto a la oriunda de Avella-
neda Martina Capurro, ven-
ciendo al binomio peruano 
Conner Huertas del Pino-
Romina Ccuno por 6-1 y 6-4.
Además, la espadista Clara 
Isabel María De Las Merce-
des Di Tella se coronó cam-
peona de esgrima en la mo-
dalidad espada, en tanto que 
el equipo de hockey mascu-
lino venció en la final a Chi-
le por 3-1.

Argentina finalizó séptima en los Panamericanos Santiago 2023. Se trata de un descenso de dos puestos respecto a la edición anterior de 2019, 
donde los deportistas nacionales alcanzaron el quinto puesto, por encima de Cuba y Colombia, países que lo superaron en el reciente certamen.

Germán Chiraviglio ganó la medalla de plata en los Juegos Panamericanos
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Todos los podios que lograron 
los deportistas nacionales

SANTIAGO 2023

Medallas doradas
•Eugenia de Armas (Wake-
board)
•Kai Ditsch  (Wakeboard)
•Facundo Díaz Acosta (Te-
nis)
•Isabel Di Tella (Esgrima)
•Los Leones (Hockey mas-
culino)
•Agustín Vernice (Canotaje 
- K1 1000)
•Agustín Vernice, Manuel 
Lascano, Gonzalo Lo Moro y 
Gonzalo Carreras (K4 500 - 
Canotaje)
•Mateo Majdalani  y Euge-
nia Bosco (Vela - Nacra 17)
•Julio Alsogaray y Malena 
Sciarra (Vela - Snipe)
•Belén Cassetta (Atletismo - 
3000 con obstáculos)
•Rugby 7 (Equipo masculi-
no)
•Los Gladiadores (Handball 
masculino)
•Las Leonas (hockey sobre 
césped femenino)
•Básquet (equipo masculi-
no)

Medallas plateadas
•Florencia Borelli (Atletis-
mo - Maratón)
•Daniel Villafañe (Gimna-
sia artística - Anillas)
•María José Vargas y Nata-
lia Méndez (Ráquetbol - Do-
bles femenino)
•María José Vargas y Na-
talia Méndez (Ráquetbol - 
Equipo femenino)
•María José Vargas y Diego 
García (Ráquetbol - Equipo 
mixto)
•Fernanda Russo (Tiro de-
portivo - Rif le de aire 10 
metros)
•Federico Gil (Tiro deporti-
vo - Skeet)
•Ulises Saravia (Natación - 
100 espalda)
•Lucas Guzmán (Taekwon-
do - 58 kilos)
•Tobías Giorgis (Esquí 
Acuático - Overall)
•Brisa Gómez (Judo - cate-
goría 57 kilos)
•Ivo Cassini (Aguas abiertas 

par ligero)
•Macarena Ceballos (Nata-
ción - 100 pecho)
•José Luis Acuña (Taekwon-
do - 68 kilos)
•Agustín Alves (Taekwondo 
- 80 kilos)
•Giulia Sendra (Taekwondo 
- 49 kilos)
•Tobías Giorgis (Esquí acuá-
tico - Salto)
•Lourdes Carlé y Julia Riera 
(Tenis - Dobles femenino)
•Martina Capurro y Facun-
do Díaz Acosta (Tenis - Do-
bles mixto)
•Julia Riera (Tenis - indivi-
duales)
•Básquet femenino
•Posta 4x100m masculina 
(Atletismo)
•Augusto Servello (Esgri-
ma)
•Argentina espada masculi-
no (Esgrima)
•Santino Basaldella (Surf)
•Horacio Cifuentes y Gastón 
Alto (Tenis de mesa - Dobles 
masculino)
•Catriel Muriel (Lucha Li-
bre - 125 kilos)
•Agustín Destribats (Lucha 
Libre - 65 kilos)
•Candelaria Sequeira, Lu-
cía Dalto, Martina Isequilla 
y Sabrina Ameghino (Cano-
taje - K4 500)
•Luca Impagnatiello (Kara-
te - Kata)
•Valentín Rossi (Canotaje - 
K1 1000)
•Micaela Cortez (Pelota 
Vasca - Frontball)
•Lucia Cardozo (Vela - Cla-
se ILCA6)
•Javier Conte,
•Yamila Benítez (Karate - 
50 kilos)
•Javier Conte, Trinidad Sil-
va y Martina Silva (Vela - 
Clase Lightning)
•Gastón Alto, Horacio Ci-
fuentes y Santiago Loren-
zo (Tenis de mesa - Equipo 
masculino)
•Waterpolo (Equipo mascu-
lino)
•Martina Della Chiesa (Pa-
tín artístico)

Medallas de bronce
•Ramón Quiroga (Boxeo - 
51 kilos)
•Abraham Buonarrigo (Bo-
xeo - 80 kilos)
•María José Vargas (Rá-
quetbol - individual)
•Sonia Baluzzo y Evelyn 
Silvestro (Remo - Doble par 
ligero)
•Alejandro Colomino y Pe-
dro Dickson (Remo - Doble 
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Terminó una nueva edición de los Juegos Panamericanos. Ya se realizó la ceremonia de clausura con Isabel Di Tella y Facundo Conte como 
abanderados y, con grandes rendimientos, Argentina cerró su participación en Santiago de Chile 2023 con 75 podios en total. 

- 10 kilómetros)
•Lourdes Carlé (Tenis - In-
dividual)
•La Garra (Handball)
•Eduardo Sepulveda (Ci-
clismo)
•Catalina Turienzo (Vela - 
Kite)
•Brenda Rojas (Canotaje - 
K1 500 metros)
•Lo Moro Benassi-Vernice 
(Canotaje - K2 500 metros)

•Brenda Rojas (Canotaje - 
K1 500)
•Sabrina Andrade (Pelota 
Vasca - Paleta de goma)
•Federico Fernández (Pelo-
ta Vasca - Paleta de goma)
•Donato Mastroiani (Patín 
artístico)
•Voleibol masculino
•Germán Chiaraviglio (At-
letismo - Salto con garro-
cha)
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El seleccionado argentino 
masculino de básquetbol se 
impuso a su par de Venezue-
la por 79-65, marcador que 
le permitió alzarse con la 
medalla de oro en los Jue-
gos Panamericanos Santia-
go de Chile 2023.
En el Polideportivo 1 de la 
capital chilena, el equipo 
dirigido por Leandro Rame-
lla se impuso con la siguien-
te progresión: 17-12, 43-34, 
70-44 y 79-65
En el conjunto albiceleste 
sobresalió el alero nicoleño 
Bautista Lugarini, quien fi-
nalizó con una renta de 17 
puntos (5-8 en dobles, 2-7 
en triples, 1-3 en libres), 6 
rebotes, 2 asistencias y un 
bloqueo en 23 minutos.
También hubo una destaca-
da tarea del base cordobés 
Franco Baralle (Minas Ten-
nis Clube, Brasil), con una 
planilla de 15 unidades, 
4 rebotes, 3 pases gol y un 
robo en 24m.
Mientras que el ala pivote 

El equipo masculino ganó invicto el torneo en Santiago 2023 y defendió el título de Lima 2019 

muchísimo y es muy lindo 
cerrarlo de esta forma. Si no 
alcanzaba para llevarse una 
medalla igualmente nos ha-
bíamos entregado por com-
pleto poniéndonos a dispo-
sición y trabajando”.
Gallizzi añadió: “Creo que 
son muchos los detalles que 
nos ayudaron a quedarnos 
con el título. Fuimos un 
equipo sin egoísmo, no de-
pendimos de un solo juga-
dor y no dudamos de la idea 
de juego que teníamos. Es-
toy orgulloso y muy conten-
to por el equipo. Todos nos 
brindamos al equipo y creo 
que eso tuvo mucha inciden-
cia en el resultado final”.
“Los más chicos respondie-
ron muy bien en cada ingre-
so que tuvieron, con tiros 
importantes y siendo muy 
funcionales al equipo. Creo 
que realmente brillaron en 
este torneo, tuvieron un 
nivel de compromiso altísi-
mo”, dijo el actual de pívot 
en Quimsa en la Liga Nacio-
nal de Básquet de Argenti-
na, con formación en Maca-
bi de la ciudad de Santa Fe 
Tayavek Gallizzi.

cordobés Javier Saiz (Insti-
tuto de Córdoba) colaboró 
con un saldo de 12 tantos, 

10 rebotes y una asistencia 
en 19m.
En el quinteto venezolano, 
en tanto, lo mejor llegó de 
la mano del alero Garly Sojo 
(ex Quimsa de Santiago del 
Estero), que redondeó un 
balance de 17 tantos, 4 re-
botes y 4 recuperos en 31m.
Argentina volcó definitiva-
mente el desarrollo a su fa-
vor en el tercer cuarto, con 
una excelente presión y de-
fensa que permitió apenas 
10 puntos del adversario en 
esos 10 minutos.
Con un rendimiento co-
lectivo que no brilló pero 
que mostró cierta solidez 
al cabo del torneo, el equi-
po de Ramella se mantuvo 
invicto en cinco presenta-
ciones: venció a Venezuela 
(95-88), Panamá (85-77) y 
República Dominicana (82-
81) en la etapa clasificatoria 
y superó a México (108-73) 
en semifinales.

La palabra del capitán 
santafesino

Tayavek Gallizzi, único bi-
campeón Panamericano del 
básquet argentino al ser 
parte en Lima 2019 y San-
tiago 2023, manifestó: “Lo 
siento como si fuese la pri-
mera vez. Nos esforzamos 

El básquet argentino, bicampeón
e invicto con capitán santafesino

JUEGOS
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Por tercera vez en su historia, el básquet masculino argentino se sube a lo más alto del podio en unos Juegos Panamericanos. Tras 
la consagración en Mar del Plata 1995 y Lima 2019, el seleccionado nacional gritó campeón en la edición celebrada en Santiago de 
Chile. El combinado albiceleste se impuso a Venezuela por 79 a 65, con el santafesino Tayavek Gallizzi liderando el conjunto nacional.

Gallizzi fue el único comprovinciano que logró la presea dorada“Fuimos un equipo sin egoísmo”, dijo Gallizzi
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Auspiciaron la cobertura
de los Juegos Panamericanos

en Cadena Oh! 
y sinmordaza.com
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DE VOLEY

Dieciséis deportistas nacidos en 
la provincia de Santa Fe hicie-
ron una destacada contribución 
al equipo argentino, alzando 
un total de nueve medallas en 
los Juegos Panamericanos San-
tiago 2023, que concluyeron el 
domingo 5 de noviembre.
El más destacado de todos fue 
Tayavek Gallizzi, un jugador 
con amplia trayectoria en el 
equipo nacional de balonces-
to, que formó parte del equipo 
campeón en la competencia ce-
lebrada en Chile. Vale la pena 
mencionar que Bautista Luga-
rini, otro miembro del equipo, 
aunque se formó como basquet-
bolista en Gimnasia y Esgrima 
de Rosario, pero nació en la 
ciudad de San Nicolás, Buenos 
Aires.
El único deportista santafesino 
que logró conquistar más de 
una medalla fue Tobías Giorgis, 
el cual, en la disciplina de esquí 
náutico, se hizo con una meda-
lla de plata en la categoría ge-
neral y una medalla de bronce 
en salto. Giorgis continúa des-
tacando a nivel internacional 
representando a Argentina en 

El santafesino Eduardo Bonomo fue bronce en waterpolo

esta disciplina.
Germán Chiaraviglio, con 36 
años y amplia experiencia en 
salto con garrocha, consiguió 
la medalla de plata en su espe-
cialidad. Otro veterano, Rober-
tino Pezzota, de 40 años, formó 
parte del equipo argentino que 
se alzó con la medalla de plata 
en squash por equipos. Por otro 
lado, Manuel Balagué fue parte 
del plantel que obtuvo la meda-
lla de plata en vóleibol mascu-
lino.
El atleta Tomás Mondino inte-
gró el cuarteto argentino que 
se llevó la medalla de bronce 
en la posta 4 por 100 metros. 
Mientras que Martina Isequilla 
también contribuyó al equipo 
que ganó la medalla de bronce 
en canotaje, en la categoría K4 
500 metros. Por su parte, Santi-
no Basaldella logró una meda-
lla de bronce en la modalidad 
stand up paddle de surf.
El equipo masculino de water-
polo logró el tercer puesto en 
el podio con la participación de 
siete santafesinos, seis de ellos 
provenientes de Rosario y uno 
de la capital provincial.

Oro:
* Tayavek Gallizzi (básquetbol)

Plata:
* Germán Chiaraviglio (atletis-
mo salto con garrocha)
* Tobías Giorgis (esquí náutico 
overall)
* Robertino Pezzota (squash 
por equipos)
* Manuel Balagué (vóleibol)

Bronce:
* Tobías Giorgis (esquí náutico 
salto)
* Tomás Mondino (atletismo 
posta 4 por 100 metros)
* Martina Isequilla (canotaje 
K4 500 metros)
* Eduardo Bonomo (waterpo-
lo)
* Tomás Galimberti (waterpo-
lo)
*Tomás Echenique (waterpolo)
* Tomás Tilatti (waterpolo)
* Esteban Corsi (waterpolo)
* Teo Soler (waterpolo)
* Iván Carabantes (waterpolo)
* Santino Basaldella (surf 
stand up paddle)
* Candela Gentinetta (básquet-
bol femenino).

16 santafesinos
en el medallero

SANTIAGO 2023

Tayavek Gallizzi fue el único comprovinciano que logró la presea dorada. Hubo otras 
cuatro medallas de plata y seis de bronce. La delegación argentina terminó en el 
séptimo lugar en el medallero total.
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El seleccionado argentino fe-
menino de hockey sobre cés-
ped, Las Leonas, obtuvo el ob-
jetivo de acceder a los Juegos 
Olímpicos París 2024, al cal-
zarse el título de los Paname-
ricanos de Santiago de Chile 
2023, con un ajustado triunfo 
2-1 sobre los Estados Unidos 
en la final.
El equipo dirigido por Fernan-
do Ferrara se impuso con los 
goles convertidos por Agus-
tina Gorzelany (1er. Cuarto, 
12m.) y Eugenia Trinchinetti 
(4to. cuarto, 6m.). El empa-
te provisorio del combinado 
estadounidense fue obra de 
Daniella Grega (2do. Cuarto, 
15m.), mediante un tiro pe-
nal.
Las Leonas formaron con Cla-
ra Barbieri; Valentina Costa 
Biondi, Gorzelany, Agostina 
Alonso; Trinchinetti, Valen-
tina Raposo, Rocío Sánchez 
Moccia y Sofía Toccalino; Pi-

Trinidad y Tobago (21-0). Y 
luego en semifinales marginó 
a Canadá (3-0).
El tercer puesto y medalla de 
bronce quedó para el combi-
nado chileno, que doblegó por 
2-0 a Canadá, con los tantos 
de Denise Rojas Losada (2).
Los equipos femeninos argen-
tinos alcanzaron hoy el octavo 
título en 10 certámenes. An-
teriormente se coronaron en 
Indianápolis 1987, La Haba-
na 1991, Mar del Plata 1995, 
Winnipeg 1999, Santo Domin-
go 2003, Río de Janeiro 2007 
y Lima 2019 (batieron en la 
final a Canadá por 5-1).
Además, Las Leonas lograron 
el pasaje a una cita olímpica 
por octava vez consecutiva. 
Participaron en Atlanta 1996, 
Sydney 2000 (medalla de pla-
ta), Atenas 2004 (bronce), Bei-
jing 2008 (bronce), Londres 
2012 (plata), Río de Janeiro 
2016 y Tokio 2020 (plata).

lar Campoy, Julieta Jankunas 
y María José Granatto.
Luego ingresaron Delfina 

Thome, Victoria Sauze, Sofía 
Cairo y Juana Castellaro.
Para arribar a la instancia de-

cisiva, Argentina venció en la 
ronda clasificatoria a Uruguay 
(8-0), Estados Unidos (5-1) y 
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Las Leonas ganaron el oro y estarán
en los Juegos Olímpicos de París

SANTIAGO 2023

El equipo dirigido por Fernando Ferrara consiguió así el doble objetivo planteado para la competencia continental, tras un ajustado triunfo 2-1 
sobre los Estados Unidos en la � nal.

ESCÁNDALO

Fuga masiva de atletas cubanas
Los Juegos Panamericanos de 
Santiago se despidieron este 
domingo y en la previa a la ce-
remonia de clausura, un grupo 
de deportistas de la delegación 
cubana abandonaron la Villa 
Panamericana fugó se de la 
competencia.
Se trata de siete jugadoras de 
hockey sobre césped, quienes 
escaparon después del partido 
con Uruguay. Las atletas seña-
ladas son, hasta ahora, Yunia 
Milanés, Jennifer Martínez, 
Yakira Guillén, Lismary Gon-
zález, Helec Carta y Geidy Mo-
rales. Además, el medallista 
de bronce en vallas, Yoao Illas, 
también se habría fugado.
Durante 2023, cerca de 60 de-
portistas cubanos han abando-
nado sus delegaciones en com-
petencias que se desarrollan 
en el extranjero. No es la pri-

mera vez que un atleta cubano 
se fuga durante una compe-
tencia internacional. En junio 
de este año, cuatro futbolistas 
abandonaron la selección de 
fútbol de Cuba cuando dispu-
taba la Copa Oro de Concacaf 
en Estados Unidos. “Abando-
naron la delegación los futbo-
listas Roberney Caballero, De-
nilson Morales, Neisser Sandó 
y Jassael Herrera”.
Los casos más resonantes 
desde que comenzó este año 
fueron las de los campeones 
mundiales Yoenlis Feliciano 
Hernández (boxeo) y Denia 
Caballero (disco). Otros de-
portistas han optado por emi-
grar legalmente como es el 
caso del beisbolista Yariel Ro-
dríguez, primer lanzador de 
Cuba en el V Clásico Mundial 
de marzo.Al menos siete jugadoras del equipo de hockey femenino de Cuba se fugaron de los Juegos
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Vengándose de la derrota que 
sufrió en la fase clasificatoria 
del torneo, el seleccionado 
masculino de polo acuático 
venció a Canadá por 12 a 10 
y se quedó con la medalla de 
bronce en los XIX Juegos Pa-
namericanos – Santiago 2023. 
Esta es la quinta medalla que 
Argentina consigue en los 
Panamericanos, las anterio-
res fueron un oro en Buenos 
Aires 1951, oro en Ciudad de 
México 1955, plata en Chica-
go 1959 y bronce en San Pablo 
1963, o sea que hace 60 años 
que no subía a un podio con-
tinental.
Los goles de “Los Yacarés”, 
que ganaron con parciales 
de 3-2, 3-1, 2-3 y 4-4, fueron 
anotados por Carlos Camna-
sio 3, Ramiro Veich 2, Tomás 
Echenique 2, Esteban Corsi 2, 
Nahuel Leona, Tomás Tilatti y 
Tomás Galimberti
El equipo dirigido por Juan 
Pablo Giri, bautizado como 
Los Yacarés, obtuvo un po-
dio continental, luego de 60 
años, porque el anterior había 
sido conquistado en San Pablo 
1963.
En el representativo nacional 
hay siete santafesino, seis de 

Los Yacarés cortaron una sequía de 60 años sin medallas en Juegos Panamericanos

12 años, a los 17 se “mudó” a 
Gimnasia y Esgrima de Rosa-
rio y desde 2015 forma parte 
del seleccionado mayor.
“Fue mucho tiempo, dedi-
cación y compromiso para 
poder entrenar lo necesario 
para llegar al seleccionado y 
compaginar eso con la escuela 
secundaria primero y la uni-
versidad, después. Empecé a 
estudiar Ingeniería Eléctrica 
en 2014 y me acabo de recibir, 
porque le di mucha prioridad 
al deporte y la carrera se esti-
ró”, cuenta.
La medalla dorada fue para 
Estados Unidos, quien venció 
a Brasil en la final de manera 
holgada por 17 a 7.

Las mujeres 4ª
“Las Tiburonas”, cuya mejor 
actuación en un Panamerica-
no había sido el sexto puesto 
logrado en Guadalajara 2011, 
cayeron ante Brasil por 10 a 9, 
con parciales de 2-3, 3-3, 1-1 
y 4-2, y quedaron cuartas, por 
lo que desde ahora es la actua-
ción más importante del selec-
cionado femenino argentino. 
Los goles: María Sol Canda 3, 
Anahi Bacigalupo 3, Julieta 
Auliel 2 y Ashley Hatcher.

la ciudad de Rosario y uno de 
la capital provincial.
Argentina había caído en una 
de las semifinales con el com-
binado de los Estados Unidos 
por 22-7, en un duelo dispu-
tado el viernes pasado en el 
Centro Acuático.

En la previa las espectativas 
era muy altas: “Una plata o un 
bronce para nosotros sería to-
car el cielo con las manos. Su-
bir a un podio panamericano 
no sucede casi nunca, sobre 
todo viniendo del amateuris-
mo como nosotros”. le dice 

Esteban Corsi, uno de los más 
experimentados del plantel.
Rosarino de nacimiento, como 
varios de sus compañeros del 
seleccionado, Corsi pasó pri-
mero por la natación, empe-
zó a jugar al waterpolo en el 
club Fisherton cuando tenía 

Siete santafesinos con la
medalla de bronce en waterpolo

MEDALLA

Argentina logró una histórica medalla de bronce en waterpolo en los Juegos Panamericanos Santiago de Chile 2023, al derrotar en el duelo por 
el tercer puesto al representativo de Canadá por 12-10.



Santa Fe Capital prepara el
festejo de su 450 aniversario

FESTEJOS

Con la Laguna Setúbal de fon-
do, el intendente Emilio Jatón 
anunció la agenda para la ce-
lebración de los 450 años de 
la capital provincial. El punto 
de encuentro de la rueda de 
prensa fueron las letras corpó-
reas. Allí, además del manda-
tario destacó la importancia 
de organizar un evento tan 
simbólico para la capital pro-
vincial: “El 15 de noviembre 
cumplimos 450 años y vamos 
a mostrar lo que ha pasado a 
lo largo de la historia con mu-
chas representaciones en este 
lugar”, anticipó el intendente.
Jatón informó que ese miérco-
les, “todo comenzará en la Pla-
za de las Tres Culturas. Poste-
riormente nos trasladaremos 

nismo que queremos darle a la 
historia de la ciudad de Santa 
Fe y de la provincia de Santa 
Fe”.
En cuanto al cierre de la jor-
nada, el funcionario consignó 
que “habrá algunas sorpresas 
para celebrar este largo re-
corrido por los 450 años que 
empezó hace 12 meses y que 
durante todo este 2023 tuvo 
muchas conmemoraciones im-
portantes”.
Por su parte, Pusineri indicó 
que “lógicamente el Gobierno 
provincial participa de un fes-
tejo de esta naturaleza, por los 
450 años de su ciudad capital, 
con todo lo que tiene que ver 
con ponerse a la par del mu-
nicipio en la organización, en 
lo que significa el aniversario 
de una ciudad que desde sus 
orígenes y hasta la actualidad, 
tiene junto a la provincia, un 
planteo federal por delante”.

El intendente Jatón dio detalles del evento que se realizará el miércoles 15 de noviembre, para celebrar los 450 años de la ciudad. 
La celebración será en la Costanera Oeste, desde el Puente Colgante hasta el Faro. Música, presentaciones artísticas, historia, y 
gastronomía serán parte de un día a pura � esta.

Santa Fe Comenzaron a regir los nuevos valores para la tarifa del servicio público de taxis. La nueva tarifa diurna (6 a 22 horas) 
será de $39 en concepto de bajada de bandera, mientras que la ficha cada 130 metros costará $3,25.

Santa Fe La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Ciudades
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cieron a la vida histórica de la 
ciudad”.
En la presentación también 
estuvieron el secretario Ge-
neral del municipio, Mariano 
Granato; el secretario de Edu-
cación y Cultura municipal, 
Paulo Ricci; y el ministro de 
Trabajo, Empleo y Seguridad 
Social, Juan Manuel Pusineri, 
en representación del gobier-
no provincial. 

La Costanera Oeste como 
escenario
La tradicional costanera san-
tafesina será el escenario per-
fecto para celebrar los 450 
años de la ciudad. Desde las le-
tras corpóreas hasta El Faro se 
desplegarán diversas propues-
tas.  En ese sentido, Ricci deta-
lló que quienes concurran “se 
van a encontrar con una gran 
oferta gastronómica y con mu-
chas instituciones que nos van 

a estar acompañando”. 
Respecto de los espectáculos, 
mencionó que “vamos a tener 
un gran escenario ubicado en 
el extremo norte de este tramo 
de la Costanera Oeste, cerca 
de El Faro y mirando hacia el 
sur. Ahí habrá un espectáculo 
cultural performático que va a 
contar la historia de la funda-
ción de Santa Fe, usando esce-
narios naturales como espacio 
escénico”.
En lo que refiere a la música, 
Ricci adelantó que se presen-
tará “una cantata santafesina: 
un recital homenaje a la histo-
ria de la música santafesina, 
pasando por diversos géneros 
con grandes artistas de toda 
la provincia de Santa Fe y ar-
tistas nacionales que también 
van a participar, buscando que 
sea protagonista la cultura 
santafesina; todos se sumarán 
democratizando el protago-

Guemes 3148 - PB - Santa Fe

Horario de atención: Lunes a Viernes de 9 a 17
         Sábado de 9 a 13

Tel 0342-4560361 / WhatsApp: +54 9 342-5471813

Instagram: @gruporosenbusch                 Facebook: rosenbuschseguros

a Cayastá, que ese día se con-
vierte en la capital provincial, 
y después vendrán los festejos, 
que hacemos de común acuer-
do con el gobierno provincial y 
que se van a llevar a cabo en la 
Costanera Oeste, desde las le-
tras corpóreas hasta El Faro”, 
enumeró. El mandatario aña-
dió que durante la jornada ha-
brá “muchísimas actividades 
que se desarrollarán desde el 
mediodía y hasta pasada la 
medianoche”.
En consonancia, detalló que 
la jornada va a estar prota-
gonizada por la música: “Va-
mos a tener cantatas, un gran 
escenario, representaciones 
artísticas y presencia de las 
distintas instituciones que hi-

Imagen de la presentación para anunciar las actividades para la celebración
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Analizan que Unión juegue sin público
FÚTBOL

El ministro de Seguridad de 
Santa Fe, Claudio Brilloni, afir-
mó que evalúa la posibilidad de 
“llevar a la mesa de las decisio-
nes la posibilidad que se juegue 
sin público” el partido entre 
Unión y Tigre, por la 14ta. fecha 
de la Copa de la Liga Profesional, 
debido a los disturbios ocurridos 
este domingo tras el encuentro 
ante Lanús.
El funcionario dijo que “aven-
turar a día lunes a primera hora 
una decisión sería un desatino” 
debido a que deben “planificar y 
hacer las previsiones con todos 
los sectores que tienen que ver 
con el partido”, pero admitió 
que “estamos evaluando eso”.
“No lo voy a negar, estamos eva-
luando la posibilidad de jugar... 
obviamente de llevar a la mesa 
de las decisiones la posibilidad 
que se juegue sin público”, indi-
có el funcionario.
Este domingo, tras el empate 
ante Lanús, un sector del públi-

co provocó disturbios en la sede 
del club y los alrededores del 
estadio 15 de Abril y se enfrentó 
con la policía, por lo cual hubo 
agentes y simpatizantes heridos.
“Hoy tenemos cinco policías con 
distintas contusiones, otro con 
un dedo quebrado, y un niño 
que al aspirar el gas pimienta 
cae de boca al piso, se lastimó la 
cara, tuvo que ser hospitalizado 
y según el último parte se en-
cuentra bien”, resumió Brilloni.
El funcionario confirmó que no 
hubo detenciones porque en el 
momento de los disturbios hu-
biese implicado “agitar los áni-
mos”, pero adelantó que se está 
trabajando para identificar a los 
hinchas violentos para “poner-
los a disposición de la justicia”.
Según Brilloni, algunos de los 
simpatizantes que causaron 
destrozos y se enfrentaron con 
los agentes forman parte de la 
barra brava del club, conocida 
como “La Bomba”.

Santa FeLa Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-
777-5000 para la denuncia y el asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

El ministro de Seguridad Claudio Brilloni confirmó que: “No lo voy a negar, estamos evaluando la posibilidad de jugar... obviamente de llevar a la 
mesa de las decisiones la posibilidad que se juegue sin público”, indicó el funcionario.

Imagen de la custodia de la sede del club Unión luego del partido del domingo
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Actualidad Denuncias Si necesitan realizar una denuncia inmediata, llamar al 911 es la mejor opción porque permite enviar los móviles 
policiales en el momento que sucede el hecho.

SERVICIO FERROVIARIO

Tras 30 años, habilitaron la
estación de tren en Amstrong

El ministro de Transporte 
de la Nación, Diego Giulia-
no, encabezó la habilitación 
de la estación de trenes en 
la localidad santafesina de 
Amstrong que, en diciembre, 
después de 30 años, será una 
nueva parada para el servi-
cio de larga distancia que 
une Retiro con Córdoba y 
beneficiará a más de 11 mil 
pasajeros de la región.
Giuliano, junto al intendente 
de Armstrong, Pablo Verdec-
chia; y la directora de Trenes 
Argentinos, Eliana Gramig-
na; realizó este mediodía 
una recorrida por la estación 
rehabilitada, y viajó en tren 
desde Cañada de Gómez has-
ta Armstrong.
Giuliano expresó: “En Argen-
tina hemos recuperado más 
de 20 nuevos ramales ferro-
viarios y esta es la estación 
número 153 que se recupera 
en el sistema ferroviario na-
cional, esto es una idea pero 
es también inversión pública, 
una decisión que se ha plan-
teado desde el inicio en el 
Ministerio de Transporte de 
la Nación”, remarcó.
“En esta Argentina que in-
vierte, que no lastima, que 
quiere ir para adelante, que 
quiere construir esto que 
Sergio Massa está plantean-
do al país hoy, tenemos que 
llevar adelante un país fede-

153 de la gestión y también, 
la localidad número 82 reco-
nectada a nivel nacional y la 
número 17 reconectada en 
Santa Fe.
La puesta en valor de la esta-
ción fue realizada por Trenes 
Argentinos Operaciones y 
contempló la reconstrucción 
de la galería del andén para 
ofrecer un refugio a los pasa-
jeros y pasajeras, la repara-
ción de parte de la fachada, 
conservando su estructura 
original, y la realización de 
trabajos de pintura en toda 
la parada ferroviaria.
La primera parada del tren 
a Retiro será el sábado 2 de 
diciembre y la primera a Cór-
doba, el domingo 3 de di-
ciembre; las salidas a Retiro 
serán los martes y sábados a 
las 6:23 y los miércoles y do-
mingos a las 21:04, se reali-
zarán las salidas a Córdoba.
De la recorrida participaron 
también la el senador nacio-
nal, Marcelo Lewandowsky; 
el diputado provincial, Oscar 
Martinez; la diputada pro-
vincial electa, Verónica Baro 
Graf; la intendenta de Caña-
da de Gómez, Estela Clerici; 
los concejales de Armstrong, 
Emiliano Gramigna y Jesús 
Urquía; intendentes y presi-
dentes comunales de la zona; 
y agrupaciones de niños de la 
ciudad.

Con la rehabilitación de la estación de esa localidad del sur santafesino, desde diciembre será una nueva parada para el 
servicio de larga distancia que une Retiro con Córdoba y beneficiará a más de 11 mil pasajeros de la región.

ral, integrado, solidario, que 
mejore la vida de cada argen-
tino y cada argentina en el 
interior del país y en todo el 
territorio nacional”, conclu-
yó Giuliano.
Por su parte, Gramigna afir-
mó: “Gracias a la voluntad y 
a la decisión política de Ser-
gio Massa, juntamente con 
nuestro ministro de Trans-
porte Diego Giuliano y el 
presidente de Trenes Argen-

tinos, Martín Marinucci, hoy 
es posible que estemos acá 
celebrando la reapertura de 
nuestra estación y la vuelta 
del tren de pasajeros a la ciu-
dad”, valoró.
A su turno, Verdecchia dijo: 
“Para todos los amstrong-
nenses es importantísimo 
que pueda existir esta pa-
rada, es un deseo de hace 
muchos años el ferrocarril, 
también una alegría porque 

podemos contar con otro 
medio de transporte, tener 
otra frecuencia, otra dispo-
nibilidad de asientos, poder 
disfrutar de más plazas para 
poder transportarnos”.
La habilitación de esta esta-
ción, después de más de 30 
años fuera de servicio, bene-
ficiará a más de 11 mil veci-
nos y vecinas de la localidad 
de Armstrong y representa la 
estación renovada número 

Esta es la estación número 153 que se recupera en el sistema ferroviario nacional

PROPUESTA

Leer en la Terminal de Ómnibus
En el hall de la Terminal de 
Ómnibus “Manuel Belgrano” 
de la ciudad de Santa Fe, dos 
contenedores con decenas de 
libros esperan a los viajeros 
que a diario transitan por este 
espacio público. Esta propuesta 
que puso en marcha la Munici-
palidad se denomina “Viaje de 
la lectura” y consiste en que las 
personas que emprenden un 
viaje puedan llevarse un libro 
para disfrutar y luego devolver; 
o bien puedan llevarse algu-
no, dejando uno ejemplar que 
ya hayan disfrutado y quieran 
compartir con otros pasajeros.
El proyecto arranca con medio 

mejor compañero para eso que 
un libro. Lo interesante de esto 
es que todos podemos donar 
libros, llevarlos y devolverlos”, 
describió Jatón.
El intendente agregó que así se 
forma “un circuito virtuoso que 
hace que todos puedan leer un 
libro sin que los lugares estos 
queden vacíos. Entonces la his-
toria es esa: hoy pusimos una 
cantidad de libros, la gente se 
los está llevando y esperamos 
que vuelvan aquí pero también 
que la gente traiga otros libros 
para ser compartidos. Me pare-
ce que es un circuito de esos que 
soñamos”, añadió.

centenar de títulos que donaron 
editoriales, autoras y autores, en 
la última Feria del Libro que se 
realizó en Santa Fe. El intenden-
te Emilio Jatón y funcionarios 
municipales brindaron detalles 
de esta propuesta que coloca 
a la capital provincial como la 
primera ciudad en plasmar esta 
idea en un espacio público. 
“Para nosotros es uno de esos 
días que estábamos esperando 
hace mucho tiempo. El nom-
bre lo dice todo: “Viaje de la 
lectura”. Aquí entran 20.000 
personas diariamente, que van 
y vienen; y muchas veces las es-
peras se hacen largas y no hay Se pide el firme compromiso de devolverlo o traer otro
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RafaelaTeniendo presente los casos de dengue detectados en la ciudad y las recientes lluvias, la Municipalidad de Rafaela 
recuerda a los ciudadanos la importancia de eliminar los criaderos de mosquitos.

Control de patios

ASAMBLEA

“Unirnos para crear valor y
contribuir con el desarrollo social”

El CCIRR realizó su asamblea 
general ordinaria con la pre-
sencia de más de 100 asociados, 
donde se pusieron a conside-
ración la memoria y el balance 
general del ejercicio 2022-2023 
y se renovaron parcialmente las 
autoridades de la comisión di-
rectiva.
Iván Acosta, director general 
de la entidad, ofreció un com-
pleto repaso de los principales 
acontecimientos del período y 
presentó los detalles del trabajo 
realizado en vinculación con el 
Estado, las instituciones de or-
den superior y las entidades de 
la ciudad y la región, para lograr 
avances en materia de infraes-
tructura; desarrollo turístico; 
aspectos laborales y tributarios; 
energía, ambiente y desarrollo 
sostenible; ciencia, tecnología e 
innovación; educación; seguri-
dad; e información para la toma 
de decisiones.
Luego se aprobó la nueva con-
formación de la comisión di-
rectiva, tras la salida de Adolfo 
Hartmann (Sueño Dorado) 
como vicepresidente segundo, 
Andrés Ferrero (DEISA) como 
secretario y Flavia Di Salvo (Es-
tudio DyG) como revisora de 

El presidente del Centro Comercial e Industrial de Rafaela Mauricio Rizzotto puso en valor los logros alcanzados en un período 
caracterizado por una coyuntura compleja, que atenta contra el sector privado.

el presidente actual, Mauricio 
Rizzotto; el referente del CCIRR 
Joven Augusto Hartmann; los 
ex directores generales Federi-
co Sepliarsky, Natalia Aquilino 
y Benjamín Albrecht; el director 
general actual, Iván Acosta; el 
gobernador de Santa Fe, Omar 
Perotti; el intendente de Rafae-
la, Luis Castellano y el presiden-
te del Concejo municipal de la 
ciudad, Germán Bottero. 
Mauricio Rizzotto, presidente 
de la institución, puso en valor 
los logros alcanzados en el pe-
ríodo. A pesar del contexto su-
mamente adverso que atraviesa 
el país, la masa societaria de 
la entidad continuó creciendo, 
se potenciaron los espacios de 
los jóvenes y los emprendedo-
res, y se ofrecieron numerosas 
oportunidades de capacitación; 
mientras se continuó traba-
jando para impulsar obras de 
infraestructura claves, para 
fortalecer el vínculo con otras 
organizaciones empresariales 
y para consolidar el liderazgo 
institucional en la Asociación 
Civil para el Desarrollo y la In-
novación Competitiva Agencia 
Rafaela (ACDICAR) y el Institu-
to Tecnológico Rafaela (ITEC).

cuentas titular; quienes fueron 
reemplazados por Guillermo 
Bernasconi (Grupo Inbio), An-
drés Williner (Las Taperitas) y 
Laura Poletti (Estudio Poletti). 
Además, se incorporó Maximi-
liano Pignatta (A&C Solucio-
nes), para ocupar la vocalía que 

dejó vacante Williner por su 
cambio de rol.
Se realizó la presentación de 
una edición especial de la re-
vista Orientación Empresaria, 
dedicada a conmemorar el 90 
aniversario de la entidad; un 
documento de altísimo valor 

histórico que incluye entrevis-
tas exclusivas a los ex presi-
dentes Ricardo Galiano, Juan 
Carlos Lopez Curto, Juan Car-
los Fraustchi, Marta Williner, 
Oscar Parra, Diego Turco, Ger-
mán Gaggiotti, Pablo Laorden, 
Andrés Ferrero y Diego Castro; 

UNA OFERTA

Licitan la compra de 11.000 toneladas 
de ripio para caminos rurales

Se realizó el acto de apertura 
de sobres correspondiente a la 
licitación pública para la adqui-
sición de 11.000 toneladas de 
ripio los cuales serán destinados 
al fortalecimiento de 16 kilóme-
tros de caminos rurales en el 
marco del programa Caminos 
de la Ruralidad.
La actividad se llevó a cabo en el 
Salón Verde de la Municipalidad 
de Rafaela y estuvieron presen-
tes el intendente Luis Castella-
no; el secretario de Producción 
e Innovación, Diego Peiretti; la 
secretaria de Obras y Servicios 
Públicos, Bárbara Chivallero; 
la responsable de la Oficina de 
Compras Melisa Cravero, y la 
presidente de la Sociedad Rural 
de Rafaela, Norma Bessone. 
En ese marco se presentó una 

programa que prevé trabajar so-
bre el mejoramiento de los cami-
nos rurales y a los que denomi-
namos caminos de la salida de la 
producción”.
Vale mencionar que también 
estuvieron presentes el concejal 
Ceferino Mondino e integrantes 
de los equipos técnicos de las 
secretarías de Producción, Em-
pleo e Innovación y Hacienda y 
Finanzas. 
Por su parte, Norma Bessone ex-
presó su satisfacción por el tra-
bajo realizado de manera con-
junta: “Hubo un trabajo previo 
a esta instancia de definiciones 
en cuanto a todo lo que hace a 
presupuestos, economía, etcéte-
ra y realmente, hoy, saber que a 
la brevedad comenzaremos con 
estas trazas oportunamente de-
limitadas nos pone felices”.

Los participantes de la asamblea general ordinaria del Centro Comercial e Industrial

En el acto estuvo el intendente Luis Castellano

oferta que cumplió con lo exigi-
do en el pliego de requisitos de 
la sociedad de hecho Sánchez 
Juan y Sánchez Oscar con un 
presupuesto de 116.820.000 pe-
sos. 
Es válido recordar que el presu-
puesto oficial era de 117.150.000 
pesos y, según lo expresado en el 
acto licitatorio, el proceso se de-
sarrolló de manera abreviada, 
de acuerdo a lo que establece el 
artículo 14 bis de la ordenanza 
2026. 
Finalizado el acto de licitación, 
Diego Peiretti dijo que la licita-
ción de las 11.000 toneladas de 
ripio “es el paso final de un pro-
ceso que se viene llevando ade-
lante hace ya varios meses en el 
marco del programa provincial 
Caminos de la Ruralidad; un 
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Actualidad La Mesa Ejecutiva de la Región Centro se reunió con funcionarios de las tres provincias que componen el espacio, 
para trabajar en conjunto en relación a la promoción y el incentivo de la producción de biocombustibles.

Mesa de Energía

SALUD

Las terapias complementarias
en el tratamiento del cáncer

Se trata de diferentes técnicas que acompañan el tratamiento médico. Es recomendable que las personas con cáncer, como 
también su entorno cercano, las realicen para mejorar su calidad de vida.

Desde hace un tiempo la me-
dicina ya no se considera un 
compartimento estanco en 
donde los tratamientos se aco-
tan al consumo de fármacos y 
la realización de estudios de 
seguimiento. Por el contrario, 
el concepto extendido actual-
mente busca complementar los 
tratamientos con diferentes te-
rapias que potencian los efectos 
farmacológicos. De esta forma 
se pasa de la visión del pacien-
te a la visión de la persona en 
su integridad tanto fisiológica 
como psicológica y social. 
En torno al cáncer, diferentes 
estudios demuestran la im-
portancia y la mejora de las 
personas al complementar su 
tratamiento médico con activi-
dades como yoga, reiki, gimna-
sia Qi Gong o Chi Kung. A esto 
se suma una correcta nutrición 
y el acompañamiento de la psi-
cooncología, rama especializa-
da en cáncer. 
Desde Cáncer con Ciencia de 

dos profesionales, se estructu-
ran en torno a diferentes temá-
ticas. “En el curso del cáncer, 
las personas pierden el control 
sobre sus vidas, ingresando a 
un mundo nuevo y temido, car-
gado de creencias negativas. Y 
es también un momento pro-
picio para repensar el estilo de 
vida, el bienestar. Y aprender 
algo al respecto también per-
mite tomar nuevamente el con-
trol de sus vidas, tomar decisio-
nes y darle un sentido”, señala 
Mónica Chaves; Psicooncóloga 
y Coordinadora de los Talleres.

Yoga. Una de las terapias que 
se dictan es yoga para reducir 
el estrés, calmar la mente, y 
conectar mente y cuerpo. Entre 
los beneficios que brinda esta 
práctica se destacan la mejora 
general en la calidad de vida, 
aumenta el funcionamiento fí-
sico y la capacidad para realizar 
las actividades de la vida diaria, 
mejora el estado de ánimo y el 
bienestar físico, reduce el dolor, 
la fatiga, contrarresta las náu-
seas, reduce los problemas para 
dormir, aumenta la capacidad 
de encontrarle un sentido a la 
experiencia de la enfermedad, 
ayuda a regular las hormonas 
del estrés, disminuye la infla-
mación, aumenta la función 
inmunitaria, entre otros.

Meditación. Consiste en cen-
trar la atención para calmar 

la mente y relajar el cuerpo. 
Entre sus beneficios se desta-
can disminuir el dolor crónico, 
mejorar el estado de ánimo y 
muchos otros aspectos de la 
calidad de vida, disminuir las 
hormonas del estrés, mejorar 
la función inmunitaria, entre 
otros.
Ejercicio. Una cantidad cada 
vez mayor de investigaciones 
demuestra que hacer ejercicio 
con regularidad puede mejo-
rar, en gran medida, los distin-
tos aspectos de la salud física y 
mental de los pacientes durante 
cada fase del tratamiento. Así, 
la gimnasia Qi Gong o Chi Kung 
es un conjunto de ejercicios que 
integran el cuerpo, la respira-
ción y la mente. Su traducción 
aproximada es “cultivar la vita-
lidad o energía vital”. Su prác-
tica constante da flexibilidad 
al cuerpo, fortalece órganos y 
huesos, ejercita articulaciones 
y músculos, regula el sistema 
nervioso central, aumenta la 
energía vital del organismo y 
de esta manera fortalece el sis-
tema inmunológico. Además, 
propicia un estado de relajación 
y armonización, contribuyendo 
a disminuir el stress y aumen-
tar el bienestar.

Nutrición. Por otra parte, co-
mer alimentos nutritivos ayuda 
a las personas con cáncer a ob-
tener nutrientes importantes, 
como proteínas, vitaminas y 
minerales. Y, a veces, los efec-
tos secundarios del tratamien-
to pueden hacer que una perso-
na presente pérdida de apetito, 
pérdida o aumento de peso. 
Comer bien puede ayudarle a 
mantener un peso corporal sa-
ludable durante el tratamiento 
y después de este.

Psicooncología. Hoy ya se 
la considera parte esencial del 
tratamiento; es la rama espe-
cializada de la psicología para 
tratar a pacientes con cáncer, 
sus familiares y amigos. Entre 
sus beneficios se encuentran 
mantener o recuperar la ca-
lidad de vida alterada por la 
enfermedad o el tratamiento, 
mejora la comunicación y el 
apoyo familiar, ayuda a supe-
rar los síntomas de ansiedad y 
tristeza, se entrena el control 
del estrés y la recuperación 
emocional y funcional. 

Actividades como yoga, reiki, gimnasia Qi Gong o Chi Kung ayudan en el tratamiento del cáncer

Fundación SALES, con más 
de 28 años de experiencia, se 

desarrollan todos los viernes 
Talleres de Autocuidado onli-
ne tanto para pacientes como 
para familiares y amigos. Estos 
talleres, que son totalmente 
gratuitos, buscan brindar he-
rramientas a los participantes 
y así contrarrestar algunos de 
los efectos adversos de los tra-
tamientos de esta enfermedad.
Para participar de los Talleres 
de Autocuidado hay que regis-
trarse en  www.cancerconcui-
dados.org.ar 
Como forma de continuar el 
diálogo entre los participantes, 
se creó Cáncer con Cuidados, 
una red social específica en la 
temática mediante la cual los 
usuarios pueden contar con 
contención y herramientas que 
mejoren su calidad de vida. La 
idea es que cada uno va cons-
truyendo su propia comunidad 
en la cual apoyarse. En este 
sentido, Fede Bal, Embajador 
Solidario de Cáncer con Cui-
dados, recuerda el momento 
en que le comunicó a su círcu-
lo íntimo que tenía cáncer de 
colon y señala que “creo que es 
importante pedir ayuda. Cuan-
do un médico te dice esa noticia 
que no querés escuchar es mo-
mento de decir ok, solo no creo 
poder”.

Técnicas y beneficios de 
los talleres
Los Talleres de Autocuidado, 
que son dictados por destaca-
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RECONQUISTA

Ante la creciente del río se reunió 
el comité de protección civil

Reunión para trabajar preventivamente en lugares estratégicos, ante la crecida extraordinaria del Paraná en los próximos días.

El Intendente Dr. Amadeo 
Enrique Vallejos encabezó un 
nuevo encuentro del Comité 
de Protección Civil, desarro-
llado en la sede de Bomberos 
Voluntarios. “Convocamos a 
todas las fuerzas vivas de la 
ciudad, organismos oficiales, 
ONGs, vecinales y voluntarios 
para trabajar preventivamen-
te en lugares estratégicos de 
Reconquista, ante la crecida 
extraordinaria del Paraná y 
la posibilidad de importantes 
precipitaciones”, expresó.
Con respecto a la altura del 
río, el Intendente detalló que 
“gracias a Dios por el momen-
to estamos con un caudal a un 
nivel menor al pronosticado la 
semana pasada”, mientras que 
“a pesar de las lluvias registra-
das el Arroyo El Rey pudo eva-

cuar rápidamente”. En ese sen-
tido, agregó que se monitoria 
la evolución de la cuenca para 
tener un diagnóstico preciso y 
que “si bien hoy contamos con 
cierto margen, seguimos tra-
bajando en los lugares críticos, 
con instalación de estaciones 
de bombeo, tareas permanen-
tes de control y acondiciona-
miento de las defensas”, más 
acciones específicas “como en 
el callejón de la Cortada, don-
de se construyó un nuevo ca-
nal en la prolongación de calle 
Iriondo”.
Además, el Dr. Amadeo Enri-
que Vallejos destacó que “el 
sistema de desagües ya está 
funcionando en un gran sector 
donde antes se presentaban 
inconvenientes, principalmen-
te en barrios América y Obli-

Norte 
santafesino

La App del Parking Digital  habilita nuevas funciones que permitirán: efectuar recargas con tarjetas de crédito 
y/o débito, ver actualizados los Puntos de Venta y activar notificaciones periódicas de estacionamiento.

Abonar digitalmente

gado, que se puso a prueba la 
última semana con un buen 
resultado”.

Estaciones de Bombeo
En la continuidad de los traba-
jos preventivos ante la crecida 
del Río Paraná y el fenómeno 
El Niño, personal de la Secre-
taría de Servicios Públicos se 
encuentra abocado al refuerzo 
de todo el sistema de defen-
sas, preparación, traslado e 
instalación de bombas en sus 
respectivas estaciones: tres en 
Puerto Reconquista, tres en el 
sector norte de la ciudad y en 
la intersección de calles 75 y 
68 de Guadalupe Sur, lo que 
se suma tareas constantes de 
higiene urbana intensiva y 
limpieza de canales, cunetas y 
bocas de tormenta.

La República Argentina ha recibido un préstamo del Banco de Desarrollo 
de América Latina para financiar parcialmente, el costo del “Programa de 
Desarrollo de Infraestructura Municipal – Etapa I” – Contrato de Préstamo 
del Banco de Desarrollo de América Latina Nº 11.553, y se propone utilizar 
parte del mismo para financiar la siguiente obra:

* Obra: “Pavimento Bv. Independencia y Bv. Constituyente - Reconquista, 
Provincia de Santa Fe - Segundo llamado”

* Presupuesto Oficial: $2.471.364.842,14) al mes Octubre 2023

* Plazo de Ejecución: 720 días

* Garantía de Mantenimiento de Oferta: $24.713.648,00

* Valor del Pliego: sin valor..  

Consulta y Obtención de Pliegos: disponible en forma gratuita en 
https://reconquista.gob.ar/licitaciones/

Asimismo, los interesados que no hubieren podido obtener la copia del 
Pliego por medios electrónicos, podrán obtener, gratuitamente, una copia 
del mismo y sus aclaraciones - si las hubiere - en formato digital, en las 
oficinas de la Municipalidad de Reconquista (Provincia de Santa Fe) sitas en 
San Martin 1077, de lunes a viernes de 8 a 12 horas. A fin de ser notificados 
de todas las novedades de la licitación (como pueden ser circulares, 
enmiendas, postergación de la fecha de apertura, etc.), todos los interesados 
en participar deberán enviar un correo a: estudiosyproyectosreconquista@
gmail.com de tipo personal y no institucional, que garantice el anonimato 
de los eventuales participantes del proceso. No se otorgará un Margen de 
Preferencia a contratistas o APCAs nacionales.

Asimismo, se destaca que la presentación de ofertas en el presente proceso 
implica la aceptación voluntaria por parte del oferente de la obligación 
de mantenerse informado en relación al mismo mediante su consulta 
en https://reconquista.gob.ar/licitaciones/ y la declaración de que no ha 
alterado ni el documento ni las comunicaciones aclaratorias, en caso de 
haberse emitido, bajo apercibimiento de rechazar su oferta in límine.

Recepción de Ofertas: para las ofertas que se presenten antes del día 
fijado para la apertura, la dirección es: Oficina de Licitaciones, Municipalidad 
de Reconquista, Provincia de Santa Fe, situada en Calle San Martin N°1077, 
de la Ciudad de Reconquista, Provincia de Santa Fe, República Argentina en 
el horario de 8 a 12 horas.

Las ofertas a presentar el mismo día de la apertura podrán hacerlo hasta las 
09:30 horas del día 12 de Diciembre de 2023 en la Oficina de Licitaciones, 
Municipalidad de Reconquista, Provincia de Santa Fe, situada en Calle San 
Martin N°1077 (CP 3560) – República Argentina.

Apertura de Ofertas: A las 10:00 horas del día 12 de Diciembre de 2023 en 
el Auditorio de Casa del Bicentenario, sito en calle Bv. España y Belgrano, de 
la Ciudad de Reconquista, Provincia de Santa Fe – República Argentina.

LLAMADO A LICITACIÓN
República Argentina

Organismo Subejecutor: Municipalidad de Reconquista
Programa de Desarrollo de Infraestructura Municipal – Etapa I

Contrato de Préstamo CAF 11.553
Licitación Pública Internacional N° 28/2023- Segundo Llamado

“Pavimento Bv. Independencia y Bv. Constituyente - 
Reconquista, Provincia de Santa Fe - Segundo llamado”

Preocupación ante la crecida extraordinaria del Paraná

En la tarde del 4 de noviem-
bre se inició el servicio entre 
Reconquista y Bariloche. Des-
tinados a viajes de egresados 
de estudiantes secundarios, 
con más de 180 pasajeros 
hubo dos vuelos: uno arribó a 
Reconquista y el otro partió 
rumbo a Bariloche con alum-
nos de escuelas de Recon-
quista, Avellaneda, Calchaquí, 
Villa Ocampo, Las Toscas, 

Vuelos Reconquista – Bariloche
Vera, Alejandra y La Gallareta.
La reconocida empresa de tu-
rismo Travel Rock centralizará 
su operatoria regional en Re-
conquista, con vuelos directos 
ida y vuelta a Bariloche en 2 
horas, proyectado para estu-
diantes de localidades de las 
provincias de Santa Fe, Chaco, 
Corrientes y Santiago del Es-
tero.
De esta manera, la ciudad de 

Reconquista se consolida 
como referencia en materia 
de servicios aéreos, recordan-
do que el presente 2023 sig-
nificó el regreso de Aerolíneas 
Argentinas con su ruta Bue-
nos Aires – Rosario – Recon-
quista, cuya terminal marcó el 
mayor aumento de pasajeros 
en vuelos de cabotaje según 
la Administración Nacional de 
Aviación Civil.
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ANUNCIO

Cordón
industrial

Se firmó el convenio que formalizó el nuevo servicio de la empresa Tata Rápido. La firma se hizo cargo del recorrido 
interurbano que realizaba el Serodino por San Lorenzo, Puerto, Aldao y Ricardone.

Tata Rápido

La Aduana incorporó un nuevo
escáner en el puente Rosario-Victoria

El organismo lleva incautado desde julio de 2022 más de $14 mil millones en mercaderías en infracción entre operativos de ruta y frontera.

La Dirección General de 
Aduanas puso en funciona-
miento un nuevo escáner en 
el Puente Rosario-Victoria, 
a la altura del peaje de in-
greso a Entre Ríos, con el 
objetivo de fortalecer el 
control contra el narcotráfi-
co y el contrabando.
Desde el organismo precisa-
ron que “el nuevo equipo de 
Rayos-X tipo van se utilizará 
para fiscalizar tránsitos in-
ternacionales, colectivos de 
larga distancia y envíos de 
encomiendas y paquetería” 
y aseguraron que “el nue-
vo instrumento de control 
permitirá que las inspeccio-
nes diarias que realizan los 
agentes aduaneros sean más 
exhaustivas y precisas”.
Se destacó que el equipo de 
rayos X puede distinguir ma-
terial orgánico e inorgánico 
y, además, detectar cargas 
que emitan radiación.
Además, sostuvieron que “es 
una muestra de la inversión 
en tecnología que la Aduana 
viene realizando: el objeti-

SAN LORENZO

30 jóvenes completaron curso de
Operador de PC y liquidación de sueldos

Más de 30 jóvenes sanloren-
cinos completaron exitosa-
mente el curso de Operador 
de PC y liquidación de suel-
dos, brindado por la Muni-
cipalidad de San Lorenzo 
en el instituto Cedec. Este 
lunes, el intendente Leonar-
do Raimundo les entregó 
certificados en compañía 
del subsecretario de Dere-
chos Humanos y Defensa 
del Consumidor, Fernando 
Dagatti; y de la secretaria 
de Desarrollo Social y Pro-
moción Comunitaria, Laura 
Vera.
El ciclo, de carácter teórico-
práctico, tuvo una duración 
de 4 meses y estuvo a cargo 
del instructor Walter Laux-

man.
Aparte de enseñar el oficio, 
el Estado municipal sumi-
nistra los insumos necesa-
rios para su dictado, en el 
marco de un programa que 
busca mejorar la empleabili-
dad y promover el desarro-
llo de oficios y emprendi-
mientos.
El primer mandatario local 
destacó la calidad de la pro-
puesta formativa, felicitó a 
los y las cursantes por sus 
ganas de aprender y los in-
vitó a seguir aprovechando 
las capacitaciones que brin-
da la Municipalidad. “Todo 
lo que aprendan en la vida 
no se los puede quitar na-
die”, concluyó.

Con el nuevo escáner, ya son 
tres con los que cuenta la 
provincia de Entre Ríos en 
sus pasos internacionales de 

Gualeguaychú, Concordia y 
Colón, en la frontera con la 
República Oriental del Uru-
guay.
Al respecto, el titular de la 
Aduana, Guillermo Michel, 
aseguró que “la inversión en 
tecnología es fundamental 
para combatir el narcotráfi-
co y el contrabando” y des-
tacó que “solo en Entre Ríos 
la Aduana argentina tiene 
más escáneres que todo 
Uruguay”, indicando que “el 
objetivo es blindar las fron-
teras de Entre Ríos del nar-
cotráfico”.
A raíz de esa premisa, des-
de la Aduana explicaron 
que “dichas herramientas 
de control no intrusivo, su-
madas a los canes aduane-
ros, permiten optimizar los 
controles” y aportaron que 
“prueba de ello es que, des-
de julio de 2022 a la fecha, 
la Aduana incautó, tanto en 
frontera como en procedi-
mientos en ruta, más de $14 
mil millones en mercaderías 
en infracción”.

vo es fortalecer las acciones 
de control sin sacrificar la 
agilidad del movimiento de 
mercaderías” y remarcaron 

que “hace 9 años que no se 
incorporaban nuevos ins-
trumentos de estas caracte-
rísticas”.

Imagen del acto donde el intendente Raimundo entregó los certificados 

Con la incorporación del escáner los controles serán mas rigurosos

El curso se desarrolló en el instituto Cedec, como parte de un programa municipal de ciclos formativos que buscan mejorar la empleabilidad de 
los vecinos. El intendente Leonardo Raimundo encabezó la entrega de certificados a los cursantes.
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La Municipalidad de Santa Fe sigue garantizando la guardia telefónica las 24 horas, todos los días, a través del 0800-777-5000 para la denuncia y el 
asesoramiento ante situaciones de violencia de género.

Violencia de género

Homenaje a Joan Manuel Serrat

Cultura

Fernando Montalbano nació 
en la ciudad de Rosario. Es 
cantante, guitarrista, autor, 
compositor y poeta. Cursó es-
tudios teatrales y musicales en 
su ciudad. Cuenta con 37 años 
de camino artístico, ha ofre-
cido más de 3.500 conciertos 
en diversas latitudes y ha gra-
bado sus propios temas en los 
siguientes trabajos discográ-
ficos: “Rosario de Canciones”, 
“El Barrio del Deseo” y “Viaje-
ros”.
Además ha participado del 
álbum “Música Popular Ro-
sarina” (Por ser ganador del 
Concurso Municipal 1.999 de 
la Editorial Municipal de Ro-
sario, con producción artística 
en estudio de Jorge Fandermo-
le) y del disco “Canciones con-
fidenciales”, musicalizando al 
poeta cubano Antonio Guerre-

El trovador rosarino Fernando Montalbano interpretará un recorrido por las canciones más significativas del gran cantautor catalán, 
articuladas por relatos y poemas. Será este sábado 11 de Noviembre, en “El Solar de las Artes”, 9 de Julio 2955, de la ciudad de Santa Fe.

MÚSICA

ro (CD producido por el trova-
dor cubano Vicente Feliú).
En 2023 publicó su libro de 
poesía “Sonetos Libres” (Edi-
torial Libres), una selección de 
poemas que escribió y compar-
tió en conciertos y redes socia-
les durante los recientes veinte 
años.
Ha compartido escenarios 
con los trovadores cubanos 
Axel Milanés, Vicente Feliú y 
Augusto Blanca, el cantautor 
español Joaquín Carbonell, el 
guitarrista y cantante francés 
Philippe Charlot, y los autores 
e intérpretes argentinos José 
Ángel Trelles, Ica Novo y Juan 
Falú, entre otros. 
Además ha participado del dis-
co homenaje al cantautor uru-
guayo Fernando Cabrera, “La 
garra del corazón”, editado en 
la ciudad de Montevideo. Fernando Montalbano presenta un homenaje a Joan Manuel Serrat en Santa Fe


